

François Héritier, Président de la SSMG

What's IN, what's OUT?



«Du diagnostic au traitement: what's IN? what's OUT?», pour être plus précis. Cela ne vous dit rien? Alors, dépêchez-vous de vous rendre sur le site www.swissfamilydocs.ch et n'oubliez pas de vous inscrire! Il s'agit en effet du titre de notre 2^{ème} congrès Swiss FamilyDocs en co-organisation cette année avec le Collège de Médecine de Premier Recours et l'Institut de Médecine Générale de Lausanne.

Un événement à ne pas manquer pour parfaire vos connaissances, pour vous laisser surprendre par des nouveautés thérapeutiques ou simplement pour prendre du recul sur votre vie professionnelle. Une opportunité de renouer des contacts conviviaux et chaleureux avec des collègues que vous n'aviez pas revus depuis un an ou plus. Et peut-être une pause pour réfléchir à l'avenir de votre métier: «Faut-il lever l'obligation de contracter?», sera, par exemple, le thème de notre débat politique avec des intervenants de renom. Et puis, notre Assemblée Générale annuelle fera le bilan de l'année écoulée et informera sur les activités encore actuelles de la SSMG. IN ou OUT, l'exercice 2011-2012?

Au chapitre des disparitions, notons la fin de notre examen en médecine générale, auquel succédera désormais le nouvel examen unique de médecine interne générale (MIG) avec des questions ouvertes de notre ancien examen qui complèteront le QCM en anglais. Quant à l'oral, il sera remplacé par des évaluations continues et régulières sur la place de travail, une nouvelle forme de feedback structuré sur les compétences acquises tout au long de la formation post-graduée.

Dans un processus de changement qui prend du temps, la SSMG continue son rapprochement avec la Société Suisse de Médecine Interne (SSMI). Trop lente aux yeux de certains, cette évolution

nécessite toutefois de la patience et des délais pour ménager les sensibilités, voire les susceptibilités, et les différences culturelles et historiques des uns et des autres. C'est au sein des nouveaux groupes de travail communs pour la formation post-graduée, l'examen et la formation continue que les résultats de notre collaboration sont les plus fructueux. Un esprit commun autour de la défense du généralisme est en train de se créer dans une ambiance respectueuse et constructive.

Pour ce qui concerne la mise sur pied d'une société de discipline unique, du chemin reste à parcourir, les deux comités actuels en débattront en septembre. Il ne s'agit nullement d'une mainmise d'une société sur l'autre. L'horizon temporel demeure fin 2015, qui correspond à la fin des dispositions transitoires du titre commun MIG.

OUT de la SSMG, mais toujours plus IN, notre IN-itiative «Oui à la médecine de famille» (www.oamf.ch) est le grand projet politique de Médecins de Famille et de l'Enfance Suisse (MFE), notre levier politique et syndicaliste. Nos revendications occupent actuellement une bonne place dans les travaux des commissions de santé des Chambres Fédérales. Le Conseiller Fédéral Berset a lancé un masterplan pour réaliser par voies législatives ou d'ordonnances nos demandes principales sur la formation et la valorisation financière de la médecine de famille. Des résultats plus concrets devraient être obtenus plutôt que par un texte constitutionnel. L'espoir est toujours IN...

Au rythme de la vie, «IN and OUT», la SSMG change et la médecine de famille, elle, avance. Elle est plus d'actualité que jamais dans le débat parlementaire et surtout dans nos cœurs et nos espérances.

En douteriez-vous encore? Alors, donnons-nous rendez-vous les 30 et 31 août prochains à Beaulieu Lausanne!